

nández, sitúa en el entorno del 1%.

En declaraciones a *Euro-Press*, Fernández afirmó, sin embargo, que la crisis todavía no está afectando "demasiado" a las industrias del metal de Vizcaya, pero "acabará llegando al sector".

"La crisis empezó como empezó en el ámbito financiero y ha ido a más; un impacto tan grande como el que está habiendo acabará llegando al ámbito productivo, que es donde están ubicadas las empresas del metal", explicó.

A su juicio, la crisis todavía no ha llegado "con la intensidad que sería normal, teniendo en cuenta la situación financiera, pero acabará llegando", si bien espera que lo haga "en menor grado".

El responsable de la Fvem afirmó que, según la medición realizada por la patronal vizcaína, hasta el mes de agosto la industria vizcaína del metal "estaría

un poquito negativos, pero negativos. Eso quiere decir que ya no crecemos; estamos en una tendencia suave hacia el decrecimiento. Pero en una perspectiva más larga estaríamos viendo que hasta agosto de 2007

Fvem afirma que el sector se encuentra en "una tendencia suave hacia el decrecimiento"

se creció al 6% y ahora estamos cerca del -1%, por lo que se han perdido siete puntos en ese periodo y eso sí que es más preocupante".

Para final de año, el responsable del metal confía en que el sector acabe "en una tendencia plana" y que la situación "no sea más grave".

Ante esta situación -dijo- ya se ha producido un ajuste en el empleo, en los contratos temporales, que no se están renovando.



Xabier de Irala (dcha.) y Xabier Iturbe, presidentes de las cajas BBK y Kutxa, respectivamente.

de los recursos administrados se ha elevado a 19.862 millones, un 3,5% más que en 2007. La inversión crediticia creció un 9,3% hasta los 15.765 millones, y la partida correspondiente a préstamos hipotecarios con destino a la compra de vivienda sumó 9.354 millones, un 8,2% más.

Los responsables de Kutxa explicaron que el "leve y continuado" repunte de los activos dudosos sitúa el índice de morosidad en el 1,34% en septiembre. La cobertura sobre activos dudosos era del 175,7%, uno de los más altos del sistema. Kutxa cuenta con 338 oficinas.

Breves

Erkoreka preguntará a Zapatero por las cajas vascas

El diputado del PNV en el Congreso Josu Erkoreka pedirá la presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, que se pronuncie sobre la fusión de las tres cajas vascas en la sesión de control al Ejecutivo que tendrá lugar el próximo miércoles. En la pregunta, que ya ha sido registrada en el Congreso, el diputado nacionalista demandará a Zapatero su opinión sobre las declaraciones de lo gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, quien afirmó que las entidades financieras tendrán que ir a un proceso de fusiones ante la actual crisis.

Fallece un trabajador de accidente en Nervacero

El comité de empresa de Nervacero, empresa situada en Trápaga e integrada en el grupo Celsa, convocó ayer un paro de 24 horas que finalizará hoy, a las 14 horas, tras el fallecimiento de un trabajador de 57 años en accidente laboral. El operario J.L.G.O. se disponía a comprobar el funcionamiento de una máquina de bobinados de laminación, cuando, por causas que se desconocen, fue atrapado por la misma. El trabajador hace la víctima número cincuenta de Euzkadi en lo que va de año.

Manuel Márquez, nuevo gerente de Entel Ibai

Manuel Márquez ha sido nombrado nuevo gerente de la consultora tecnológica Entel Ibai, empresa del grupo Entel centrada en la zona norte. Márquez se incorpora a Entel Ibai tras haber desarrollado una carrera de veinte años en Cofitel, empresa de tecnología del grupo Accenture.

Expansión

Sábado 11 de octubre de 2008

País Vasco

LA CAJA VIZCAÍNA GANA UN 12,2% MÁS

BBK y Kutxa sortean la crisis con alzas en sus beneficios

Las dos entidades destacan en solvencia y liquidez y buscan apoyos para cerrar antes de fin de un proyecto de fusión que dejaría fuera a la alavesa Vital.

E.F. M.

En un momento de incertidumbre y colapso financiero mundial, BBK y Kutxa han conseguido cerrar el tercer trimestre con incrementos de sus ganancias del 12,2% y 3,5%, respectivamente. Las dos entidades, que ocupan primeros puestos en el ranking nacional tanto en solvencia como en liquidez, continúan buscando apoyos para culminar este año una fusión que inicialmente dejaría fuera a la alavesa Vital.

Destaca especialmente la evolución hasta septiembre de BBK, que ha obtenido un beneficio neto atribuido de 258,2 millones de euros, un 12,2% más que en el mismo periodo de 2007. Coincidiendo con la presentación de estos resultados, el presidente de la caja vizcaína, Xabier de Irala, afirmó que "toda época de crisis es también momento de oportunidades", y subrayó la disposición de la entidad de "aprovechar todas las oportunidades que el mercado nos plantea".

El volumen de negocio de BBK se situó hasta septiembre en 45.000 millones de euros, con un crecimiento del 5%, mientras que los recursos de balance subieron un 8,7% y la inversión crediticia otro 7,3%. La tasa de morosidad es del 1,06%, una de las

Por su parte, Kutxa de Guipúzcoa ha cerrado el tercer trimestre con un beneficio neto consolidado de 47,2 millones, dato que supone una mejora del 3,9%. El total



Xabier de Irala (dcha.) y Xabier Iturbe, presidentes de las cajas BBK y Kutxa, respectivamente.

más bajas del sector. La caja vizcaína registró alzas de dos dígitos en todos los márgenes y destaca el de intermediación que subió un 17,8%, hasta 274,2 millones.

En los nueve primeros meses de 2008, BBK logró un ratio de solvencia del 21,2% y su cuanto a liquidez mantiene una posición ventajosa con una cobertura de los depósitos de clientes sobre la inversión crediticia del 95%.

Irala dice que BBK está en disposición de "aprovechar" las oportunidades que el mercado plantea

de los recursos administrados se ha elevado a 19.862 millones, un 3,5% más que en 2007. La inversión crediticia creció un 9,3% hasta los 15.765 millones, y la partida correspondiente a préstamos hipotecarios con destino a la compra de vivienda sumó 9.354 millones, un 8,2% más.

Los responsables de Kutxa explicaron que el "leve y continuado" repunte de los activos dudosos sitúa el índice de morosidad en el 1,34% en septiembre. La cobertura sobre activos dudosos era del 175,7%, uno de los más altos del sistema. Kutxa cuenta con 338 oficinas.

SE ADJUDICA LA CONSTRUCCIÓN Y LA EXPLOTACIÓN

Bergé invertirá 98 millones en una nueva terminal en el Puerto de Sevilla

EXPANSIÓN

El grupo vasco Bergé Marítima construirá y explotará la nueva terminal portuaria de Sevilla y el complejo logístico, que se extenderá por una superficie de 168.710 metros cuadrados.

El presupuesto para la puesta en marcha de las nuevas instalaciones asciende a 98 millones de los cuales 46 millones se destinan a la infraestructura y 52 millones a bienes de equipo. La actividad en esta terminal generará e su primer

ejercicio una facturación de diez millones de euros; cifra que alcanzará los 44 millones cuando esté pleno rendimiento.

El grupo, primer accionista de Isoforón, manipula actualmente 27 millones de toneladas en 31 puertos.

La adjudicación fue aprobada en el último consejo de administración de la Autoridad Portuaria, que dio luz verde a distintas concesiones para la ampliación y desarrollo de actividades con una inversión total de 120

millones de euros. Así, también otorgó la explotación del Muelle de la Esclusa en régimen de concesión durante veinte años a la unión de empresas Sevirtrade y Transformados Huevar y dispondrá de una superficie de 9.500 metros cuadrados,

El grupo vasco manipula un total de 37 millones de toneladas repartidos en 31 puertos

donde se moverán 200.000 toneladas anuales.

Con una línea de atraque de 200 muelle, este muelle potenciará los servicios portuarios que demandan los clientes industriales y la inversión prevista será de tres millones.

Sevisur, empresa que construye la zona de actividades logísticas, levantará una nave que será ocupada por Decathlon y que será el mayor almacén regional de la cadena de material deportivo.

CAÍDA DEL -1% EN LOS OCHO PRIMEROS MESES

El metal vizcaíno registra crecimientos negativos hasta agosto

EXPANSIÓN

El sector vizcaíno del metal sufre una pequeña tasa negativa en sus cifras de crecimiento registradas entre enero y agosto, que el gerente de la Federación Vizcaína de Empresas del Metal (Fvem), Jaime Fernández, sitúa en el entorno del 1%.

En declaraciones a *Euro-Press*, Fernández afirmó, sin embargo, que la crisis todavía no está afectando "demasiado" a las industrias del metal de Vizcaya, pero "acabará llegando al sector".

"La crisis empezó como empezó en el ámbito financiero y ha ido a más; un impacto tan grande como el que está habiendo acabará llegando al ámbito productivo, que es donde están ubicadas las empresas del metal", explicó.

A su juicio, la crisis todavía no ha llegado "con la intensidad que sería normal, teniendo en cuenta la situación financiera, pero acabará llegando", si bien espera que lo haga "en menor grado".

El responsable de la Fvem afirmó que, según la medición realizada por la patronal vizcaína, hasta el mes de agosto la industria vizcaína del metal "estaría

ya con una pequeña tasa negativa, aunque sin llegar a un respecto al mismo periodo del año anterior. "No es tanto -añadió- que estemos en el -1%, sino que permanentemente estamos negativos, en lo que va de año los datos son negativos, un poquito negativos, pero negativos. Eso quiere decir que ya no crecemos; estamos en una tendencia suave hacia el decrecimiento. Pero en una perspectiva más larga estaríamos viendo que hasta agosto de 2007

Fvem afirma que el sector se encuentra en "una tendencia suave hacia el decrecimiento"

se creció al 6% y ahora estamos cerca del -1%, por lo que se han perdido siete puntos en ese periodo y eso sí que es más preocupante".

Para final de año, el responsable del metal confía en que el sector acabe "en una tendencia plana" y que la situación "no sea más grave".

Ante esta situación -dijo- ya se ha producido un ajuste en el empleo, en los contratos temporales, que no se están renovando.

Breves

Erkoreka preguntará a Zapatero por las cajas vascas

El diputado del PNV en el Congreso Josu Erkoreka pedirá la presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, que se pronuncie sobre la fusión de las tres cajas vascas en la sesión de control al Ejecutivo que tendrá lugar el próximo miércoles. En la pregunta, que ya ha sido registrada en el Congreso, el diputado nacionalista demandará a Zapatero su opinión sobre las declaraciones de lo gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, quien afirmó que las entidades financieras tendrán que ir a un proceso de fusiones ante la actual crisis.

Fallece un trabajador de accidente en Nervacero

El comité de empresa de Nervacero, empresa situada en Trápaga e integrada en el grupo Celsa, convocó ayer un paro de 24 horas que finalizará hoy, a las 14 horas, tras el fallecimiento de un trabajador de 57 años en accidente laboral. El operario J.L.G.O. se disponía a comprobar el funcionamiento de una máquina de bobinados de laminación, cuando, por causas que se desconocen, fue atrapado por la misma. El trabajador hace la víctima número cincuenta de Euzkadi en lo que va de año.

Manuel Márquez, nuevo gerente de Entel Ibai

Manuel Márquez ha sido nombrado nuevo gerente de la consultora tecnológica Entel Ibai, empresa del grupo Entel centrada en la zona norte. Márquez se incorpora a Entel Ibai tras haber desarrollado una carrera de veinte años en Cofitel, empresa de tecnología del grupo Accenture.

n una de Sevilla

donde se moverán 200.000 toneladas anuales.

Con una línea de atraque de 200 muelle, este muelle potenciará los servicios portuarios que demandan los clientes industriales y la inversión prevista será de tres millones.

Sevisur, empresa que construye la zona de actividades logísticas, levantará una nave que será ocupada por Decathlon y que será el mayor almacén regional de la cadena de material deportivo.



Xabier de Iraola (dcha.) y Xabier Iturbe, presidentes de las cajas BBK y Kutxa, respectivamente.

de los recursos administrados se ha elevado a 19.862 millones, un 3,5% más que en 2007. La inversión crediticia creció un 9,3% hasta los 15.765 millones, y la partida correspondiente a préstamos hipotecarios con destino a la compra de vivienda sumó 9.354 millones, un 8,2% más.

Los responsables de Kutxa explicaron que el "leve y continuado" repunte de los activos dudosos sitúa el índice de morosidad en el 1,34% en septiembre. La cobertura sobre activos dudosos era del 175,7%, uno de los más altos del sistema. Kutxa cuenta con 338 oficinas.

nández, sitúa en el entorno del 1%.

En declaraciones a *Euro-press*, Fernández afirmó, sin embargo, que la crisis todavía no está afectando "demasiado" a las industrias del metal de Vizcaya, pero "acabará llegando al sector".

"La crisis empezó como empezó en el ámbito financiero y ha ido a más; un impacto tan grande como el que está habiendo acabará llegando al ámbito productivo, que es donde están ubicadas las empresas del metal", explicó.

A su juicio, la crisis todavía no ha llegado "con la intensidad que sería normal, teniendo en cuenta la situación financiera, pero acabará llegando", si bien espera que lo haga "en menor grado".

El responsable de la Fvem afirmó que, según la medición realizada por la patronal vizcaína, hasta el mes de agosto la industria vizcaína del metal "estaría

un poquito negativos, pero negativos. Eso quiere decir que ya no crecemos; estamos en una tendencia suave hacia el decrecimiento. Pero en una perspectiva más larga estaríamos viendo que hasta agosto de 2007

Fvem afirma que el sector se encuentra en "una tendencia suave hacia el decrecimiento"

se creció al 6% y ahora estamos cerca del -1%, por lo que se han perdido siete puntos en ese periodo y eso sí que es más preocupante".

Para final de año, el responsable del metal confía en que el sector acabe "en una tendencia plana" y que la situación "no sea más grave".

Ante esta situación -dijo- ya se ha producido un ajuste en el empleo, en los contratos temporales, que no se están renovando.

Breves

Erkoreka preguntará a Zapatero por las cajas vascas

■ El diputado del PNV en el Congreso Josu Erkoreka pedirá la presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, que se pronuncie sobre la fusión de las tres cajas vascas en la sesión de control al Ejecutivo que tendrá lugar el próximo miércoles. En la pregunta, que ya ha sido registrada en el Congreso, el diputado nacionalista demandará a Zapatero su opinión sobre las declaraciones de lo gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, quien afirmó que las entidades financieras tendrán que ir a un proceso de fusiones ante la actual crisis.

Fallece un trabajador de accidente en Nervacero

■ El comité de empresa de Nervacero, empresa situada en Trápaga e integrada en el grupo Celsa, convocó ayer un paro de 24 horas que finalizará hoy, a las 14 horas, tras el fallecimiento de un trabajador de 57 años en accidente laboral. El operario J.L.G.O. se disponía a comprobar el funcionamiento de una máquina de bobinados de laminación cuando, por causas que se desconocen, fue atrapado por la misma. El trabajador hace la víctima número cincuenta de Euskadi en lo que va de año.

Manuel Márquez, nuevo gerente de Entel Ibai

■ Manuel Márquez ha sido nombrado nuevo gerente de la consultora tecnológica Entel Ibai, empresa del grupo Entel centrada en la zona norte. Márquez se incorporó a Entel Ibai tras haber desarrollado una carrera de veinte años en Coritel, empresa de tecnología del grupo Accenture.

n una de Sevilla

donde se moverán 200.000 toneladas anuales.

Con una línea de atraque de 200 muelle, este muelle potenciará los servicios portuarios que demandan los clientes industriales y la inversión prevista será de tres millones.

Sevisur, empresa que construye la zona de actividades logísticas, levantará una nave que será ocupada por Decathlon y que será el mayor almacén regional de la cadena de material deportivo.